

Noticias  
manteniéndolo  
al día



## REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia  
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Usarán vacunas AstraZeneca como tercera dosis porque se pueden combinar con otros inyectables** El compuesto funcionará como un “comodín” para encarar el refuerzo a adultos mayores y personas con enfermedades de base. Desde esta jornada se comienza esa etapa de la vacunación
- **Iniciarán hoy vacunación de la 3era dosis a mayores de 60 y con enfermedad de base** La vacunación de la tercera dosis contra Covid-19 para personas mayores de 60 años y con enfermedad de base se iniciará este martes en Cochabamba en los centros y puntos masivos, informó la secretaria departamental de Salud, Daysi Rocabado
- **Cochabamba tiene 1.012 casos activos de COVID y SEDES intensifica vacunación** Además de los centros masivos, puntos móviles estarán habilitados. Asimismo, tomarán pruebas de antígeno nasal. Según instruyó el Ministerio de Salud, hoy comenzó la aplicación de la tercera dosis para mayores de 60 años.
- **Vinto busca controlar un brote de Covid-19 con punto masivo y rastrillaje** Con el propósito de mejorar la cobertura de vacunación contra la Covid-19 y controlar los contagios, la Alcaldía de Vinto alista la reapertura de un puesto de inmunización masiva e intensificará los rastrillajes en instituciones y barrios.
- **Lucha contra Covid-19 se estanca, sólo se vacuna al 1% cada semana** La lucha contra la pandemia del Covid-19 tiende a estancarse en Cochabamba, debido a que la vacunación apenas sube un 1 por ciento cada semana y se complica llegar a la “inmunidad de rebaño”, remarcó ayer el Sedes.



- **«Bolivia 2030: Agenda de Inversión Privada»** La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia, con el apoyo de la Fundación Konrad Adenauer, ha publicado recientemente el documento “Bolivia 2030: Agenda de Inversión Privada”. Esta iniciativa nos brinda la visión de reconocidos expertos nacionales e internacionales, en varias temáticas de la actividad empresarial, para definir una agenda de inversión privada del país que queremos construir para el 2030. Considerando que el país necesita encarar un proceso de reactivación productiva y dinamización económica, la inversión privada en sectores estratégicos como la minería, hidrocarburos, agroindustria, energía, turismo, Pymes, industria e innovación, se constituye en un factor clave en beneficio de toda la sociedad boliviana.



# EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Cuatro sectores apoyan la protesta y Gobierno estima daño en \$us 112 millones**  
Constructores, transporte pesado e industriales piden anular el proyecto de ley contra legitimación de ganancias Ilícitas, arguyendo que atenta contra las libertades individuales. Gobierno ve afán de perjudicar reactivación económica y pide diálogo
- **CBN dona una planta generadora de oxígeno para Cobija** El sistema se compone de un Generador de Oxígeno que puede producir una presión de 8.4 newtons, por metro cúbico, por hora; capacidad que equivale a rellenar 33 cilindros de seis metros cúbicos por día, operando las 24 horas del día. La industria destinó \$us 150.000
- **Las mujeres ya representan el 53% de cargos directivos en comercio exterior** El estudio fue realizado por Amecomex. Mujeres del sector hablan sobre las principales barreras que deben superar para abrirse espacio en el comercio internacional



- **Hasta agosto, el Gobierno ejecutó sólo el 34,9 % de la inversión pública programada para 2021** En los primeros ocho meses del año, el Gobierno solo ejecutó un 34,9% de la inversión pública programada para este año. La cifra fue revelada por la ministra de Planificación del Desarrollo, Gabriela Mendoza, que detalló que hasta agosto se desembolsaron 1.400 millones dólares para proyectos estatales a escala, lo cual, según la autoridad, incentiva a la reactivación económica.
- **Tras acuerdo, carga boliviana tendrá un descuento del 42% en Puerto Arica** Después de más de dos meses de conflicto, la Empresa Portuaria Arica (EPA) y la Administración de Servicios Portuarios Bolivia (ASP-B) firmaron ayer un acuerdo que contempla un descuento del 42 por ciento a la carga de importación boliviana.
- **Puerto de Arica y ASP-B firman acuerdo de descuentos tarifarios por los próximos tres años** Este acuerdo tiene un descuento promedio de entre un 42% y 65% de rebaja para la carga de proyectos de obras civiles al servicio de la reactivación de Bolivia
- **Al mes de agosto, las exportaciones de GLP aumentaron un 131,9%** Según el último reporte de comercio exterior publicado por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), el valor de las exportaciones de Gas Licuado de Petróleo (GLP) aumentaron en 131,9 por ciento al mes de agosto de 2021 en comparación a similar periodo del año pasado.
- **Trabajadores de Aasana definen pliego petitorio de 10 puntos y anuncian protestas** Los trabajadores de la Administración de Aeropuertos y Servicios Auxiliares a la Navegación Aérea (Aasana) realizarán el jueves un mitin de protesta, debido a que ese día vence el plazo que dieron al Gobierno nacional para que atienda un pliego petitorio de 10 demandas.



- **Productores apoyan reivindicación cívica, pero aprovechan lluvia para hacer labores agrícolas** En los Valles Cruceños muchos productores tuvieron que hacer un alto en sus labores agrícolas en los chacos debido a la intensa lluvia registra en algunas zonas productivas
- **Dos países confían a la Llajta el mantenimiento de sus naves** Servicios Aeronáuticos Especializados (SAE) se reactivó ayer como centro de mantenimiento aeronáutico internacional referente para la región. Cochabamba es, desde ayer, un centro de mantenimiento aeronáutico internacional referente en la región sudamericana.



- **Arce ve una “conspiración” y el MAS quiere mostrar su poder en las calles del país** El presidente Arce señaló que la protesta de ayer forma parte de un plan con miras a “nuevo golpe de Estado”. Desde el MAS aseguran que el partido y los sectores sociales están preparados. Anticipan grandes concentraciones para hoy
- **Choquehuanca: “No somos de la cultura del enfrentamiento por eso levantamos nuestra wiphala”** El vicepresidente está en Oruro y participa de las movilizaciones de los sectores afines al MAS. Señala que esta jornada se conmemora la llegada de la “oscuridad” al continente
- **El MAS concentra a sus organizaciones en el “wiphalazo” en tres ciudades** Un día después del paro cívico contra la ley de ganancias ilícitas, el Movimiento Al Socialismo (MAS) moviliza a sus organizaciones sociales para mostrar su fuerza. El denominado “wiphalazo” se realizará en Cochabamba (10:00), La Paz (14:00) y Santa Cruz (16:00) y contará con la presencia del presidente Luis Arce, además de los principales dirigentes del partido en función de Gobierno.
- **El MAS inicia su ‘wiphalazo’ con masivas concentraciones en diferentes regiones del país** El oficialismo saca a sus bases a las calles tras la jornada de paro que se registró ayer. Los actos tienen como finalidad reivindicar esa bandera y respaldar al Gobierno de Luis Arce.
- **La ley está en suspenso, pero piden anularla** El Gobierno calificó al paro de ayer como un intento de desestabilización y aseguró que la propuesta 218/2020, que proyecta la ley de Lucha Contra la Legitimación de Ganancias Ilícitas, quedó en suspenso mientras se desarrolla la “socialización”, pero desde la Cámara de Senadores.



- **Ministro de Economía: “Ley Contra la Legitimación de Ganancias Ilícitas evitará sanciones internacionales”** El proyecto de ley Contra la Legitimación de Ganancias Ilícitas, Financiamiento al Terrorismo y Financiamiento de la Proliferación de Armas de Destrucción Masiva o no Convencionales, una de las causas del paro nacional de este lunes, debido al descontento que ha generado entre al menos 10 sectores del país, tiene el objetivo de unificar, ordenar y estandarizar las competencias que tenía la Unidad de Investigaciones Financieras (UIF) con base a las recomendaciones del Grupo de Acción Financiera de Latinoamérica (Gafilat). Así lo reiteró el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro.
- **Movilizados dan al Gobierno 72 horas o irán a paro de dos días** “La última resolución que sacó la confederación gremial da 72 horas para que el Gobierno abrogue estas ‘leyes malditas’. 72 horas tiene el Gobierno para dar una respuesta, si no va a tener un pueblo otra vez en las calles por 48 horas”, dijo el presidente del Comité Cívico Pro Santa Cruz, Rómulo Calvo.
- **Santa Cruz cumple contundente paro y da ultimátum al Gobierno** Santa Cruz vivió ayer una ajetreada jornada de paro cívico. El sector gremial, transporte y la institucionalidad cívica calificaron la medida como contundente y exitosa, pero advirtieron con radicalizar las protestas dentro de 72 horas si el Gobierno no deroga el proyecto de Ley contra la Legitimación de Ganancias Ilícitas.
- **En Pando hubo feriado y Beni no acata el paro** Cobija vivió una jornada de feriado por el aniversario del departamento en el día del paro contra la ley que sanciona las ganancias ilícitas. A la capital pandina llegó ayer el presidente del Estado Plurinacional, Luis Arce, donde minimizó la protesta. En Trinidad hubo un solo bloqueo.



- **En La Paz hubo agresiones del MAS y en Cochabamba se vieron pocos bloqueos** En la sede de Gobierno se instalaron algunos cercos, pero fueron desactivados por militantes masistas y la Policía. Hubo enfrentamientos. En la capital cochabambina los efectivos policiales realizaron una fuerte gasificación en un punto de bloqueo
- **Cochabamba: paro entre gases, detenidos y bloqueos esporádicos** El paro cívico en Cochabamba en rechazo al proyecto de Ley Contra la Legitimación de Ganancias Ilícitas se realizó con puntos de bloqueo “esporádicos”, la mayoría en la zona central y norte, marchas, amagues de enfrentamiento, gasificación y detenidos.
- **Pumari: “Salimos a las calles, el miedo se disipa y los azules están nerviosos”** El exrepresentante cívico de Potosí considera un éxito el paro registrado ayer. Dijo que el Gobierno se valió de grupos de choques y de la Policía para desmovilizar a la población
- **Sucre no coordinó y la ciudad no acató el paro; en Oruro se trabajó** En la capital se intentó instalar un punto de bloqueo, pero fue levantado por la misma población. En la ciudad de Oruro solo hubo una marcha de gremiales
- **Potosí habla de un paro de 48 horas y en Tarija agreden a manifestantes** Comcipo y otras instituciones desarrollaron una masiva marcha en las calles del centro de la Villa Imperial. Hubo también bloqueos. En Tarija se evidenció agresiones por parte de militantes del MAS
- **Gremiales bloquearon por 24 horas el puente que conecta a Bolivia con Argentina** Los gremiales de San José de Pocitos bloquearon el puente que conecta a Bolivia con Argentina en rechazo a la Ley de Legitimación de Ganancias Ilícitas. Los dirigentes exigen la anulación de la norma por ser atentatoria a los intereses del sector.



- **El Gobierno dice que la medida fue “catastrófica”** El ministro de Obras Públicas señaló que no se lograron los objetivos buscados. Morales festejó también el “fracaso”. El Gobierno, a través de diferentes voceros, señaló que el paro nacional de ayer fue un fracaso y lo calificaron de “catastrófico” para los líderes cruceños.
- **Cooperativistas retan a Arce a cobrar tributo a los coccaleros** Las cooperativas mineras auríferas rechazaron el proyecto de ley contra la legitimación de ganancias ilícitas, advirtieron al Gobierno con medirse en las calles para ver quién gana si no depone su actitud; asimismo, cuestionaron que no haya una ley para que los coccaleros paguen impuestos.
- **Vocal del TSE ve que el estatuto del MAS transgrede la CPE** La vocal del Tribunal Supremo Electoral (TSE) Rosario Baptista Canedo cuestionó la aprobación del estatuto orgánico del Movimiento Al Socialismo (MAS) por considerar que atenta contra determinaciones establecidas en la Constitución Política del Estado (CPE).
- **Mesa califica como una "caricatura" el recuento de votos del 2019 impulsado por el procurador** El líder de Comunidad Ciudadana (CC) y expresidente, Carlos Mesa, calificó en la víspera como una "caricatura" el recuento de votos de las elecciones anuladas del 2019 impulsado por el procurador general del Estado, Wilfredo Chávez.
- **Del Granado ve una ruptura entre la población y el Gobierno; sugiere encarar un proceso de concertación** El exalcalde de La Paz considera que Arce solo exacerbará los ánimos mostrando su fuerza en las calles. Lamenta que no se acate el mandato que dio la población en las urnas



- **Fallece Carlos Miranda Pacheco, exministro de Energía e Hidrocarburos** El exministro de Energía e Hidrocarburos, Carlos Miranda Pacheco (89), falleció ayer. En las redes sociales analistas del sector energético y economistas lamentaron la noticia. "Se nos fue un gran amigo, colega y un gran baluarte y conocedor del quehacer energético en Bolivia. Sus aportes como autoridad y como analista fueron extremadamente positivos para que nuestro sector se desarrolle y prospere. Merece todo mi reconocimiento. Descansa en paz querido Carlitos", escribió Álvaro Ríos, socio director de Gas Energy Latin América.



- **Escalada de tensión por un proyecto de ley inaceptable** La tensión social a la que nos está llevando el rechazo, cada vez más amplio, al proyecto de ley contra la legitimación de ganancias ilícitas muestra que el Gobierno está decidido a imponer sus medidas con su mayoría parlamentaria y el poder de movilización callejera del partido azul y sus sectores afines.
- **La amenaza del próximo Cisne Negro** Las ilusiones de que se pueda volver a la normalidad y superar el golpe de la pandemia del covid19 a la economía mundial, enfrentan varias amenazas que podrían llevarnos a una época de nuevas dificultades en lugar de la rápida y vigorosa recuperación que muchos anunciaban. La gravísima crisis de la logística en el transporte marítimo, el impacto que tendría sobre la demanda mundial de materias primas la caída de las grandes empresas de construcción de viviendas en china y la crisis energética que sufre esta misma nación asiática, pueden tener efectos disruptivos que ya están provocando escasez de productos, incremento de costos y elevación de los precios al consumidor.
- **El inmoral cártel de los impuestos** La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) anunció el viernes pasado (8/10/2021) que 136 países finalmente acordaron establecer un impuesto mínimo global a las empresas de 15%. Los objetivos del acuerdo son: eliminar la existencia de “paraísos fiscales,” eliminar la competencia entre países por atraer empresas y hacer que empresas y corporaciones paguen un monto “justo” a sus respectivos gobiernos. La OCDE espera que el acuerdo genere \$us 150 mil millones en impuestos globales al año desde que entre en vigencia el 2023.
- **Reducir desigualdad y vulnerabilidad para construir prosperidad** La semana última pasada se celebró en Barbados la Decimoquinta Conferencia de la Unctad, entidad de las Naciones Unidas a cargo de la promoción del comercio y desarrollo, esencialmente en los Países Menos Avanzados y los Países en Desarrollo miembros de la organización.



- **¿Está Bolivia preparada para los retos de los próximos 50 años?** En un mundo que está atravesando una transformación vertiginosa, en todos los ámbitos, derivada del avance científico y tecnológico que va desde la provisión alimentaria, las transacciones bancarias, el manejo de monedas virtuales, los servicios o las compras, hasta las adquisiciones personales, empresariales, corporativas y de *holdings*, hay una interrogante que es: ¿está Bolivia preparada para los retos de los próximos 50 a 100 años?





**BUENOS DÍAS**

*Confederación de Empresarios Privados de Bolivia*